

2780  
AA

# Publican una "Nueva historia de Chile"

Acaba de aparecer una flamante historia de Chile. En un tomo de las dimensiones de una guía telefónica (740 páginas), Luis Emilio Rojas recorre el acontecer de Chile desde la prehistoria, ¡hasta el periodo del Presidente Patricio Aylwin!

Audacia máxima, que pocos historiadores se atreverían a emprender. Rojas aclara que evita "caer en el juego político, porque se limita a ofrecer elementos objetivos —como las obras del gobierno de Pinochet, como la elección de Aylwin—, que ponen al día los hechos".

Empastada en cuero, el trabajo se titula "Nueva historia de Chile".

Aporta un estilo casi dialogante, de fácil lectura. No se trata de una obra crudita, sino dirigida al lector común.

Y ésta es la explicación de Luis Emilio Rojas, cuando le preguntamos el motivo. Considera que lo que se simplifica el texto con un lenguaje sencillo, se gana en el mayor número de lectores.

Incluye, por ejemplo, una lista de "Quién es quién" entre las celebridades aborígenes, como Curíñanca, Lien-tur o Pelantaro. Y, por cierto, Lautaro, Galvarino y Caupolicán.

De vez en cuando una poesía. O el detalle ampliado de una costumbre tradicional. Biografías de personajes. O algún comentario del autor, encaminado a lo literario.

Parece natural que Luis Emilio Rojas sea profesor. Pero ni de historia ni de literatura... sino de educación física.

Aficionado a la poesía, publicó "Luz y sombras". Después, recuerdos, con "Desde las aulas" y "Los profesores", en 1978, primer homenaje escrito a los docentes.

Se quedó, como tantos escritores, con un alto de libros que no se vendieron. Un día, en Arica, en vez de botarlos, decidió venderlos él mismo. Y se le agotaron.

Incluso, los reeditó. Empezó así su actual trabajo.

Descubrió que aunque los libros circulan muy lentamente por las librerías, y son un artículo prohibido para los autores, —que no disponen de sistemas eficientes de distribución—, con-

siguen público cuando se venden directamente.

Agregó a sus obras "Escenario estudiantil", que reúne 30 piezas de teatro, y "Anuario escolar", una recopilación hecha a la medida, según las necesidades de los escolares, resumida en 450 páginas.

La "Nueva historia de Chile" parte del poblamiento de antes de Colón, describe las diversas culturas nativas, repartidas por el país, relata el descubrimiento de América y la conquista española.

Después acompaña los hechos principales del Descubrimiento y la Conquista; las etapas que constituyen la época colonial, y la Independencia.

Continúa con el periodo de ensayos y errores entre Ramón Freire y José Joaquín Prieto; la república conservadora, hasta la guerra civil.

La república parlamentaria hasta Arturo Alessandri Palma, el partido radical y sus gobiernos, hasta el gobierno militar y la presidencia de Patricio Aylwin.

Esta "Nueva historia de Chile" es su culminación. Debido al costo, vendió la producción "en verde": un compromiso para distribuidores de comprar los ejemplares apenas salieran de la imprenta. A cambio de ello, el precio sería prácticamente el de costo. Sólo mil ejemplares conforman la primera edición de este libro.



El autor, Luis Emilio Rojas.

37

William Molinas. Sfp 24-X-1401 P.27

000188681

## Publican una "Nueva historia de Chile" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican una "Nueva historia de Chile" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa